

---

# PROMOCIÓN DE LA SUSTITUCIÓN DE BOLSAS DE UN SOLO USO POR ELEMENTOS REUTILIZABLES. EJEMPLO DE IMPLEMENTACIÓN

## Reparto de bolsas de la compra reutilizables y plegables para prevenir la generación de residuos (Islas Baleares)

### Descripción

---

En noviembre de 2017, durante la Semana Europea de la Prevención de Residuos, la Escuela Municipal de Formación en colaboración con el Departamento de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Santa Eulària des Riu (36.605 habitantes<sup>1</sup>, Ibiza) pusieron en marcha una campaña de sensibilización ambiental para prevenir la generación de residuos; mediante el impulso de la reducción de bolsas de un solo uso y envases generados en los hogares del municipio.

Esta campaña se enmarcó en el programa "Santa Eulària més sostenible", un proyecto mixto de formación y empleo subvencionado íntegramente con fondos de la Conferencia Sectorial de Empleo y Asuntos Laborales, y que contó con la participación del Servicio de Ocupación de las Islas Baleares. Este programa, que se desarrolló en marzo de 2017, tuvo como principal objetivo promocionar la correcta gestión de residuos de los habitantes del municipio. Adicionalmente, en el ámbito social, permitió que los alumnos y trabajadores se formasen y acumulasen experiencia laboral para mejorar las opciones de inserción laboral.

La iniciativa consistió en repartir 10.000 lotes de bolsas reutilizables plegables para la compra, así como bolsas de rafia para separar los residuos en fracciones. Los dinamizadores e informadores ambientales de la iniciativa se encargaron de hacer llegar las bolsas a las personas que realizaron sus compras en los establecimientos comerciales del municipio que se adhirieron a esta campaña.

En esta campaña se adhirieron un total de 24 establecimientos, entre los cuales se encontraban la mayoría de las grandes superficies comerciales presentes en el municipio, como Mercadona, Eroski, Sa Compra, Es Mercat y Lidl, incluyéndose asimismo algunos comercios de menor tamaño

---

<sup>1</sup> Instituto Nacional de Estadística, 2017



---

de las zonas de es Puig d'en Valls, Santa Gertrudis, Jesús, es Canar y Siesta.

Durante una semana, los dinamizadores se localizaron en el acceso de los pequeños comercios en horario de tarde, y durante la semana siguiente estuvieron en los accesos de las grandes superficies comerciales en horario de mañana.



*Figura 1. Informadores ambientales enmarcados en el programa "Santa Eulària més sostenible" . Fuente: Ayuntamiento de Santa Eulària des Riu, 2017.*

El reparto de bolsas reutilizables y plegables para hacer la compra forma parte de la estrategia de aplicación que sigue el Ayuntamiento para reducir la cantidad de bolsas y envases generados en los hogares del municipio. En este sentido, los dinamizadores localizados en los accesos de los establecimientos comerciales también proporcionaron información y consejos a los ciudadanos para hacer una compra más responsable y sostenible.

De este modo, el objeto de esta campaña fue el fomentar la educación ambiental y la información como herramienta de mejora y de sensibilización sobre la necesidad de reducir la generación de residuos.

## Más información

---

Ayuntamiento de Santa Eulària des Riu



AJUNTAMENT DE  
SANTA EULÀRIA DES RIU

